



檜邑まらまらだより



「Chance Challenge Change」
「Colorful is wonderful！」

檜邑小学校 検索 ←

<https://www.city.maniwa.lg.jp/site/kashimura-es/>

真庭市立檜邑小学校
第15号
令和5年7月13日
校長 山本 信子 発行



七夕に願いを込めて…

7月7日は七夕でした。この日に合わせ、七夕飾りを作り、願い事を書いて飾った学級もあります。近づいて見てみると、色紙で作った素敵な飾りに加え、子どもたちの願い事に、癒やされました。叶いますように…。

- ・ポケモンに会えますように
- ・世界から戦争(紛争)がなくなりますように
- ・ピーマンが食べられるようになりますように
- ・あたまがよくなりますように
- ・○○さんとポケモン勝負で勝てますように
- ・お手伝いがいっぱいできますように
- ・お礼が上手になりますように



読書が好きなかしっこに…



7月6日(木)の朝学習の時間に、自分のお気に入りの本を友だちに紹介しました。「読書が好きなかしっこに育ってほしい」という願いから、図書担当がさまざまな取組を発信しています。「私の一番のお気に入りのページはここです。」「その本のどんなところが面白いのですか。」等、実物を見せて紹介したり、お尋ねをしたり…。その後、『子どもの本総選挙』にもタブレットを使って投票しました。

また、今回は、三校交流会を共にする草加部小・余野小の3・4年生にも協力してもらい、「好きな本アンケート」を行いました。2階図書室の廊下掲示板で紹介していますので、学校にお越しの際は、ご覧になってください。

「友だちおすすめの本」を読んでみると、さらに、読書の幅が広がりそうですね。



川柳との出会い ～ 川柳の達人に学ぶ ～

7月6日(木)に川柳教室を開催しました。今回の講師は、永田寿道さんです。新聞や広報誌の川柳コーナー、シルバー川柳の本等に作品が掲載されているので、ご存知の方も大勢おられることと思います。

まずは、俳句と川柳の違い(俳句で詠むのは自然や風景、川柳で詠むのは人間の心)について教えてくださいました。その後、川柳の歴史や久世駅前石碑に刻まれている川柳の紹介等をしてくださいました。

児童も川柳作りにチャレンジします。そして、作品は、「第75回西日本川柳誌上大会ジュニアの部」に出品する予定です。テーマは、『おこずかい』と『友』です。どんな作品ができるか楽しみ!

永田さん、お忙しい中、講師を務めてくださり、ありがとうございました。

全地区懇談会へのご参加ありがとうございました



PTA主催の全地区懇談会を6月30日(金)に開催しました。今年度の講師は、真庭市立中央図書館館長 西川正様です。演題は、「桎梏をもっと楽しいコミュニティにする方法」。地域の方にもお声かけし、保護者・教職員・地域の方が一緒になって、西川館長さんの経験をもとにしたお話や会場みんなで行うトークフォークダンス等で楽しく学ぶことができました。地域の中に「安心できる場」「地域の交流が広がる場」をどのように創っていくのかのヒントをたくさんいただきました。コミュニティをつくることは安心を考えること、多様な人々が集まっているから豊かさがうまれること、遊んでいるとは心がアクティブな状況等、お話の中に、忙しさの中で共助の価値を見出す大切さを、ご示唆いただいたように感じました。楽しいコミュニティの中で育つ子どもたちは、幸せに成長できるのではないかと思います。

西川館長さん、お忙しい中でのご講演、大変ありがとうございました。感想の一部を紹介します。

【参加者の感想】

- ・みんなで話し合い、意見を出し合って答えを出していくこと、安心を保障してあげること、地域で子どもをサポートするなど、子どもたちと一緒に笑い合える環境を作ることが大切なことがよくわかりました。
- ・冒頭に出てきた子どもの動画がすごく良くて、西川さんが言いたかった事はすべてここに詰まっているのではないかなと思いました。子どもが初めての雨に興味を持ち、見て触って遊ぶ事で学びを得るのだと思います。
- ・子どもに主導権を与えることの大切さを実感した思いです。現代教育のシステムが主体性を奪い、選挙にも行かない一要因かと感じます。地域づくりのヒント、世代間、他者との関わりをいかにつくるか、今後も勉強したいと思います。
- ・人は安心を保障してあげると動くことができる!! 高校を卒業するまでにいかに「やりたい」と思ったことができているか。家庭に何かあった際、いかに周りがサポートしてくれるか。…なるほどなーと思いました。



楽しみ！夏休み！～6月14日のスピーチタイムにて～

約1ヶ月前の朝のスピーチタイムのテーマは、『楽しかったこと・楽しいこと・楽しみなこと』。『楽しい』シリーズの過去・現在・未来です。右の写真にあるようにたくさんの『楽しい』シリーズが出てきました。なかでも一番多かったのは、「夏休みが楽しみ!」です。つり、おすずみ会、旅行、おじいちゃんの家泊まりに行くこと、川遊び、キャンプ等々…。楽しみなことを考えるだけで、心が上向きになりそうですね。そして、今は、「プールが楽しい!」と感じている人の割合が多かったです。

本格的な夏休みに入るまでに、終業式までの3日、登校日の2日を合わせて合計5日の登校となりました。蒸し暑い日々ですが、健康管理に気をつけ、元気に夏休みを迎えられますように…。



お知らせ

7月20日(木) 9時30分～11時15分 水辺の学習(学校近くの川)
7月21日(金) 9時40分～11時20分 校内水泳記録会(プール)

※ 時間は多少前後することがあるかもしれません。

※ 荒天等の場合は、中止または延期になることもあります。

準備等、お世話になります。ご都合がつかれましたらぜひお越しください。